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los medios de comunicación. 
 

15 de abril de 2008. 
 
 
PREGUNTA: ¿… finalmente, llegaron a algún acuerdo con el FAP para que no los 
sigan y para que ustedes puedan sesionar? ¿… un pacto de civilidad?  
 
RESPUESTA: Nos informaron que el diputado Chanona declaró que si se tomara 
la decisión de una sede alterna dentro del Palacio Legislativo, ellos no irían a 
provocar. Nosotros tuvimos una reunión previa con los coordinadores estatales. La 
decisión del PRI es sesionar hoy con un Orden del Día que vamos a configurar 
con la presidenta de la Mesa Directiva. Vamos a ver cuál es la oferta de la Mesa 
Directiva, si es el edificio “E”, como se ha mencionado. Pero lo que vamos a hacer 
en el PRI es no provocar nada, en este recinto legislativo.  
 
PREGUNTA: ¿Sus diputados saben que hoy no van a tomar asistencia en el 
Pleno?  
 
RESPUESTA: Nosotros estamos pasando lista, a través de un escrito que nos ha 
pasado la Secretaría General de la Cámara de Diputados, y así vamos a dejar 
testimonio de la asistencia del PRI en este día de sesiones.  
 
PREGUNTA: ¿Hay confianza de que se pueda llevar a cabo lo que es la 
autorización del permiso al Presidente, porque pareciera que esto es lo que se 
está presionando, y también lo de la presidenta de la India, hay posibilidad de que 
el próximo jueves se lleve bien la Sesión en el Pleno o no?  
 
RESPUESTA: Tengo confianza -lo digo de verdad, platiqué ayer tarde con el 
diputado González Garza- de que esto va a desactivarse. Tenemos conocimiento 
que ya hay una contraoferta por parte del Frente, vamos a platicar con nuestros 
compañeros coordinadores del Senado también, y nosotros vamos a tener nuestra 
dinámica. No sesionaríamos sólo y exclusivamente para autorizar el viaje del 
Presidente, hay algunos pendientes urgentes; vamos a ver el Orden del Día. Está 
aquí el vicecoordinador, el diputado Parás González, quien va a llevar las 
peticiones de ver cinco o seis puntos el día de hoy, y sesionar, si se pudiera, y las 
condiciones nos lo permiten, aquí, en un edificio alterno dentro de San Lázaro.  
 
PREGUNTA: ¿Qué sabor de boca les deja el hecho de que el Frente Amplio al 
final de cuentas no haya hecho caso a ese exhorto que ustedes les hicieron?  
 
RESPUESTA: Vamos a ver la contrapropuesta. Estos 50 días ininterrumpidos, que 
representan aproximadamente 60, 62 días, nos da la impresión que es un tiempo 
perentorio. No sabemos cuáles sean sus argumentos. Vamos a escuchar, a leer, 
ver qué dicen ellos y hacerles nosotros también una oferta. Lo más importante es 



que sigue el diálogo; no está roto; no hay violencia, es lo más importante, y 
nosotros, en el priismo, vamos a cumplir con nuestro deber constitucional. 
Juramos cumplir y hacer cumplir la Constitución el primero de septiembre del 
2006, y estamos aquí presentes, porque es lo que nos mandata la Constitución.  
 
PREGUNTA: ¿Lamenta usted la decisión del FAP, la respuesta que dieron ayer?  
 
RESPUESTA: No hay un argumento de fondo, no sé qué es lo que buscan. Si los 
Constituyentes de 1917 hicieron la Constitución en 62 días -sin medios de 
comunicación, Internet, sin todo lo que representa el avance tecnológico- bueno, 
me parece que 50 días ininterrumpidos, representan aproximadamente 60 días, 
para una reforma que le importa a todo el país. El debate tiene que ser serio y 
responsable, con el tiempo que se requiera; pero que no nos mandaten por un 
lado, “muy rápido”; ni por el otro, “muy corto”.  
 
PREGUNTA: Pero al final del día el Congreso es rehén de un grupo de 
legisladores, se van a tener que ir a una sede alterna, prácticamente ceder a todo 
lo que ellos están imponiendo.  
 
RESPUESTA: Lo que no queremos es provocar violencia dentro del Congreso. 
Estamos acercándonos, ustedes verán, el jueves va a haber Sesión General. 
Sería un error por parte del Frente -y lo digo de frente- que no aceptemos la visita 
de la presidenta de la India. Ella no tiene nada que ver con una Reforma 
Energética; ella va a ver que en el Congreso no tenemos capacidad de ponernos 
de acuerdo. El PRI sí tiene capacidad de ponerse de acuerdo. El PRI está a favor 
del diálogo y la negociación. No estamos cerrados a nada, y lo hemos demostrado 
a través de este año y medio que llevamos sesionando.  
 
PREGUNTA: El FAP insiste en que hay desconfianza de que den un albazo 
legislativo y que el PRI se sume a los votos del PAN.  
 
RESPUESTA: Lamentamos mucho que digan esto, porque hace mes y medio 
discutíamos aquí, con ustedes, que teníamos un documento que nos había 
presentado el Consejo Coordinador Empresarial, que era una Reforma Energética, 
y les afirmé que no tenía conocimiento de esto. Fueron 15 días de un debate 
mediático de Andrés Manuel, ganando espacios periodísticos, diciendo que ya 
estábamos arreglados con una reforma, y que él tenía el documento, que había 
sido entregado a diputados del PRI, por el Consejo Coordinador Empresarial. 
Nunca tuvimos el documento, mentira. No estoy a favor de que no haya diálogo. 
Estoy a favor de que haya acuerdos y diálogo en la Cámara de Diputados. Me 
parece vergonzoso para los mexicanos, que tengamos el Recinto de la Cámara de 
Diputados como lo tenemos ahorita, asómense ustedes, no nos merecemos ese 
trato los diputados, que también somos diputados federales. Tenemos derechos y 
obligaciones: cumplir con el mandato constitucional.  
 
PREGUNTA: ¿Los tomó como rehenes López Obrador, a final de cuentas?  
 



RESPUESTA: También hago un llamado al Presidente de la República a que 
privilegie la política y que no siga en una crispación entre grupos antagónicos en el 
país. La gente se está dando cuenta, y por eso el PRI viene ganando las 
elecciones, y vamos a ganar en el 2009. 
 
PREGUNTA: ¿… qué depende…?  
 
RESPUESTA: Depende también un poco de que el Presidente convoque, trate de 
llegar a arreglos con el Frente Amplio Progresista. Estamos convencidos de que el 
gobierno de la república también tiene que jugar un rol importante. No podemos 
decir que no hay responsabilidad de ellos, como la hay de un Frente que está 
siendo irresponsable con México. El Presidente de la República tiene también un 
mandato constitucional, que es cumplir y hacer cumplir la Constitución.  
 
PREGUNTA: ¿Dónde está esa responsabilidad del Presidente, qué no ha hecho 
caso a las propuestas del Frente el Presidente, díganos dónde está? Porque sí me 
llama mucho la atención.  
 
RESPUESTA: Diría que el partido del Presidente, aquí es la mayoría, son 206 
diputados, tiene que hacer su esfuerzo de diálogo, negociación y de conciliación, 
con una fuerza que es la segunda en la Cámara de Diputados, que es el Frente. 
Estoy convencido y así está mi partido, que sesionemos, que transitemos de aquí 
al 30 de abril con todo lo que está pendiente, que es mucho, y luego discutamos 
con amplitud, con el tiempo que se requiera, los días que quieran, los foros que 
quieran, con las personas que quieran, que intervengan todas las voces de los 
mexicanos, de los intelectuales…  
 
PREGUNTA: (Inaudible)  
 
RESPUESTA: Los días que quieran que se lleve a cabo esto. Pero lo que no se 
puede aceptar, es un capricho personal de un hombre que no es ni legislador. Ese 
hombre no es ni senador, ni diputado.  
 
PREGUNTA. ¿Los tomó como rehén?  
 
RESPUESTA: A nosotros no. Nosotros venimos y vamos a sesionar el día de hoy.  
 
Muchas gracias. 


